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岡山河川事務所

管理第二課（坂根分室）
吉井川のｼﾝﾎﾞﾙﾏｰｸです。

坂根地区の皆さんによる河川清掃が行われました坂根地区の皆さんによる河川清掃が行われました坂根地区の皆さんによる河川清掃が行われました坂根地区の皆さんによる河川清掃が行われました
～平成２９年７月２日（日）～～平成２９年７月２日（日）～～平成２９年７月２日（日）～～平成２９年７月２日（日）～

清掃で集めたゴミ清掃で集めたゴミ清掃で集めたゴミ清掃で集めたゴミ

高松農業高等学校の皆さんが坂根堰に見学に来られました高松農業高等学校の皆さんが坂根堰に見学に来られました高松農業高等学校の皆さんが坂根堰に見学に来られました高松農業高等学校の皆さんが坂根堰に見学に来られました
～平成２９年９月１２日（火）～～平成２９年９月１２日（火）～～平成２９年９月１２日（火）～～平成２９年９月１２日（火）～

９月１２日に高松農業工等学校農業土木科１年生（先生と生徒計４２名）の皆さんが坂根

堰の施設見学に来られました。これは、農業土木科の教育活動に関連する現地を視察研修す
る中で農業土木への興味・関心を喚起させる目的で、岡山河川事務所管内の３箇所の現地を
視察するうちの１箇所として坂根堰に来られたものです。
坂根堰の概要や目的を説明したのですが、なかでも、取水された農業用水が用水路等によ

り長い距離を運ばれ、遠くは前島まで送られて農業に使用されているということに、興味を
持たれたようでした。

吉井川左岸（備前市側）の、坂根堰から下流側約１㎞の区間にわたって、備前市坂根地区
自治会の主催により河川清掃が行われました。
当日は、朝から好天に恵まれ気温がぐんぐん上がる中、大人から子供まで４０名余りの方

が参加され、約１時間の清掃で軽四トラックの荷台いっぱいのゴミを集めました。
清掃に参加された皆さん、お疲れさまでした。

清掃状況（坂根地区自治会の皆さん）清掃状況（坂根地区自治会の皆さん）清掃状況（坂根地区自治会の皆さん）清掃状況（坂根地区自治会の皆さん）

各各各各機機機機器器器器のののの説説説説明明明明坂坂坂坂根根根根堰堰堰堰のののの概概概概要要要要説説説説明明明明



1.岡山河川事務所のホームページで、坂根堰に関するいろんな情報を見ることができます。
＜坂根堰ホームページの表示方法＞

①岡山河川事務所ホームページへアクセスする。 「http://www.cgr.mlit.go.jp/okakawa/」

②「坂根堰からのお知らせ」をクリックする。

③坂根堰ホームページが表示される。

直接はこちら

2.「施設の見学をしたい」「こういう事を教えてほしい」等のご意見、ご希望がありましたら、下記まで、電話、ＦＡＸ、

メールいずれでも構いませんので、ご連絡下さい。

岡山河川事務所岡山河川事務所岡山河川事務所岡山河川事務所 管理第二課管理第二課管理第二課管理第二課（坂根分室）（坂根分室）（坂根分室）（坂根分室） 〒705-0016    備前市坂根字土井502-3

電 話 ０８６９－６６－７６３１ ＦＡＸ ０８６９－６６－７６３３ メール info-okakawa@cgr.mlit.go.jp

http://www.cgr.mlit.go.jp/okakawa/jimusho/kouhoushi_sakane/ko_dayori_menu.htm

ヤギ情報ヤギ情報ヤギ情報ヤギ情報
～オオキンゲイギクを食べてもらいました～～オオキンゲイギクを食べてもらいました～～オオキンゲイギクを食べてもらいました～～オオキンゲイギクを食べてもらいました～

坂根堰には３頭のヤギがいま
すが、オオキンケイギクは大好
物のようで、あっという間に食
べ尽くしてしまいました。
毎日坂根堰に居ますので、見か
けたら可愛がって下さいね。

台風１８号への対応について台風１８号への対応について台風１８号への対応について台風１８号への対応について
～ゲート全開操作をおこないました～～ゲート全開操作をおこないました～～ゲート全開操作をおこないました～～ゲート全開操作をおこないました～

大型の台風１８号は、９月１７日夜遅く岡山県に最接近し、非常に激しい雨をもたらしま
した。吉井川も増水し、坂根堰付近で毎秒4,400トンを超える水が流れました。吉井川に
とってはまだ余裕のある水量とはいえ、坂根堰にとっては結構な量でした。
坂根堰は、ある程度の水量までは堰上流の水位を一定に保つようにゲート開度を制御しま

すが、さらに水量が増え洪水になると、洪水の
安全な流下を目的に、ゲートを全開にします。
近年は全開過程に入っても途中で水量が減り、

全開に至らない場合が何度かありました。
ところが今回は水量の増加が止まらず、写真の
とおり全開操作が完了する事態となりました。
前回が平成25年９月ですので、４年ぶりの
全開操作になります。現職員にとっては初めて
の経験でしたが、手順に従い、落ち着いて対応

できました。
今後も適正な堰運営に努めたいと考えています。

全開状況（管理橋高さ付近まであげています）全開状況（管理橋高さ付近まであげています）全開状況（管理橋高さ付近まであげています）全開状況（管理橋高さ付近まであげています）
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